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暮らし応援を積み立て
よりも

北区議会第1回定例会　のの山けん区議が代表質問

過去最高の 
予算規模なのに…

財調基金※ 

取り崩し額
※�目的を限定せず
裁量で自由に活
用できる基金

使える財源は 
20億円も活用を減らし

特定目的基金に 
71億円（���������）を積み立て年度末補正と�

新年度の合計

22
日
開
会
の
北
区
議
会
第

1
回
定
例
会
初
日
、
日
本
共

産
党
議
員
団
を
代
表
し
て
本

会
議
質
問
に
立
ち
ま
し
た
。

財
調
基
金
を
活
用
し

暮
ら
し
へ
の
支
援
を

北
区
の
新
年
度
予
算
案
は

コ
ロ
ナ
禍
で
も
特
別
区
税
や

財
調
交
付
金
な
ど
歳
入
が
大

幅
に
増
え
、
前
年
度
比
82
億

円
増
、
過
去
最
高
の
予
算
規

模
と
な
り
ま
し
た
。

と
こ
ろ
が
、
新
型
コ
ロ
ナ

対
策
や
家
計
支
援
な
ど
に
活

用
で
き
、
約
１
７
3
億
円
に

積
み
上
が
っ
て
い
る
財
政
調

整
基
金
の
取
り
崩
し
は
、
今

年
度
当
初
の
約
78
億
円
か
ら

新
年
度
約
58
億
円
と
約
20
億

円
も
減
ら
し
ま
し
た
。

一
方
、
特
定
目
的
基
金
に

は
、
年
度
末
と
新
年
度
あ
わ

せ
て
約
71
億
円
も
積
み
増
す

予
算
案
と
な
っ
て
い
ま
す
。

私
は
、
こ
れ
だ
け
財
政
に

余
力
が
あ
る
な
ら
、
積
み
立

て
よ
り
も
区
民
の
暮
ら
し
と

中
小
業
者
の
経
営
を
応
援
す

る
た
め
に
財
源
を
振
り
向
け

る
べ
き
、
と
花
川
区
長
に
迫

り
ま
し
た
が
、
区
長
は
「
特

定
目
的
基
金
へ
の
積
み
立
て

は
多
額
の
経
費
を
要
す
る
計

画
事
業
を
実
現
す
る
た
め
の

施
策
と
し
て
必
要
不
可
欠
」

な
ど
と
の
べ
ま
し
た
。

喫
緊
の
コ
ロ
ナ
対
策

給
付
金
対
象
拡
大
を

私
は
、
財
調
基
金
を
思
い

切
っ
て
活
用
し
、
ワ
ク
チ
ン

や
Ｐ
Ｃ
Ｒ
検
査
の
拡
充
、
保

健
所
体
制
の
強
化
な
ど
喫
緊

の
コ
ロ
ナ
対
策
を
進
め
る
と

と
も
に
、
子
育
て
世
帯
へ
の

臨
時
特
別
給
付
金
は
対
象
外

の
子
ど
も
に
も
区
独
自
に
一

人
10
万
円
を
支
給
す
る
よ
う

要
求
、
飲
食
店
は
じ
め
中
小

事
業
者
や
個
人
事
業
主
に

は
、
区
と
し
て
支
援
金
の
上

乗
せ
を
す
る
よ
う
求
め
ま
し

た
。（
の
の
山
け
ん
）

代表質問に立つ、のの山けん区議

億円

施設建設基金

一般会計予算は
前年度比で
+82億円（+5.3％）

30億円
年度末20億
新年度10億

まちづくり基金

20億円
年度末10億
新年度10億

学校改築基金

21億円
年度末10億
新年度11億７８

億円

2021 2022

5８
億円



北区基本構想の策定にあたって

提案❷

提案❶

提案❸

提案❹

提案❺

人口増加に見合った
区民施設の整備を

新自由主義を転換し
区民の暮らし最優先
の区政に

持続可能で多様性を
認め合う北区へ

街並みと商店街を守
り住民合意で進める
まちづくりへ

日本国憲法が生きる
区政に

20年後の北区像は
代表質問では、北区基本構
想の策定にあたって、20 年
後の北区がめざすべき方向性
について、5つの角度から提
案を行いました。（のの山けん）

Q. 30人学級や中学校での
少人数学級化も見すえ、学
校施設の計画的な増設を。

【清正教育長】 少人数学級の動向を注
視し、人口等推計などを分析して教育
環境向上に資する施設整備に努める。

北区の総人口は 14 年後の
2036 年まで増加し、20年後
まで36万 5000 人台を維持。
保健所や区民に身近な窓口な
ど、人口増加に見合った区民
施設の整備を求めました。

Q. 教員の働き方改革で、幼
稚園、小・中学校でのタイム
レコーダー導入の成果は。

【清正教育長】 時間外勤務80時間超の
教職員が、R元年9月には11.8%だった
が、今年4月には7.9%に減少した。

職員定数削減、外部化、受
益者負担という新自由主義の
行革路線を見直し、賃金・雇
用・働き方を抜本的に改善し、
貧困・格差の是正に正面から
取り組むよう求めました。

Q. 北区環境基本計画の改
定で、CO2削減に向けた積
極的な目標を掲げるべき。

【花川区長】 区として温室効果ガスを
2013年度比で、2030年度までに50%
削減を目指すことを検討している。

気候危機打開、ジェンダー
平等、SDGs が提起している
17 項目の目標達成をめざし、
持続可能で多様性を認め合う
区政の実現に全力で取り組む
ことを求めました。

Q. 赤羽台のまちづくりでは
児相等複合施設の良好な
環境の確保を最優先に。

【花川区長】 施設への配慮や現在も指
定されている災害時の避難場所の継
承なども重要と認識している。

基本構想の審議で「タワマ
ンなしで程よく発展！」を求
める区民意見が。高層ビルを
呼び込む大型開発でなく、街
並みと商店街を守るまちづく
りに転換すべきと求めました。

Q. 9条をはじめ日本国憲法
のすべての条項を守り、生
かす区政の実現を。

【花川区長】 憲法は、平和や国民の権
利・自由を守るための最高法規であり、
遵守し、区民福祉の向上に努めていく。

現在の基本構想に理念の第
1として掲げられている「平
和と人権の尊重」。新しい構
想でもこれを継承し、平和と
人権を体現する憲法を生かし
た区政の実現を求めました。


